

## Verehrte Leserinnen und Leser der Zeitschrift *Hygiene & Medizin*,

herzlich willkommen zur aktuellen Ausgabe der Fachzeitschrift *Hygiene & Medizin*, in der Sie wieder viele spannende und interessante Themen rund um die angewandte Hygiene finden.

Als fachlichen Schwerpunkt enthält diese Ausgabe den aktuellen Leitfaden der AG Praxishygiene der Deutschen Gesellschaft für Allgemeine und Krankenhaus-Hygiene e.V. (DGKH) zum Thema „Hygienische Aspekte in der hausärztlichen Praxis - Leitfaden zum Hygienemanagement“. Eine grundlegende Überarbeitung des 2013 von der Arbeitsgemeinschaft veröffentlichten Leitfadens zu Organisation und Hygienemanagement in der Arztpraxis war erforderlich, um neuen inhaltlichen, fachlichen und rechtlichen Anforderungen Rechnung zu tragen.

Dieses Dokument stellt in prägnanter Form in 16 Kapiteln die erforderlichen Basis- und erweiterten Hygienemaßnahmen in der hausärztlichen Praxis dar. Passend dazu veröffentlichte das Kompetenzzentrum Hygiene und Medizinprodukte der Kassenärztlichen Vereinigungen und der Kassenärztlichen Bundesvereinigung im Juni 2024 seine aktualisierte „Mustervorlage - Hygieneplan für die Arztpraxis“. Dieses Muster ist kostenfrei abrufbar unter <https://www.hygiene-medizinprodukte.de/download/mustervorlage-hygieneplan-fuer-die-arztpraxis>. Damit können sowohl Hausärzte als auch Fachärzte ihren praxiseigenen Hygieneplan erstellen bzw. aktualisieren. Eine Ergänzung durch fachspezifische Aspekte für gynäkologische, HNO-, augenärztliche und urologische Praxen ist mit Unterstützung der korrespondierenden Leitfäden der AG Praxishygiene möglich, die zwischen 2015 und 2023 herausgegeben wurden. Auch diese können Sie kostenfrei herunterladen unter <https://www.krankenhaushygiene.de/dgkh/arbeitsgruppen/arbeitsgruppe-praxishygiene/>.

Und nun heißt es: It's time to say goodbye. Die AG Praxishygiene stellt nach nunmehr 12 Jahren ihre Arbeit ein. Sie hat ihr Ziel erreicht, den niedergelassenen Ärztinnen und Ärzten praxisorientierte, einfach umsetzbare Empfehlungen zur Basishygiene in der Arztpraxis sowie zur ambulanten Patientenbetreuung zu Hause oder in Pflegeeinrichtungen anzubieten. Ein herzlicher Dank von meiner Seite als Arbeitsgruppenleitung geht an all die engagierten Mitglieder der AG, die ein Gelingen dieses Projektes erst möglich gemacht haben, und an den gesamten Vorstand der DGKH, der das Projekt über diese lange Zeit konsequent unterstützt hat.

Ein herzliches Dankeschön gilt auch Ihnen, dem Hygienefachpersonal, das diese Dokumente genutzt und zu deren Bekanntheit beigetragen hat.

Ihnen nun viel Freude beim Lesen dieser Ausgabe.

Ihre Prof. Dr. med. Sabine Gleich  
Gesundheitsreferat der Landeshauptstadt München



Prof. Dr. med. Sabine Gleich